

Núm. 63.

GAZETA

DE MADRID

DEL VIERNES 8 DE AGOSTO DE 1783.

Petersburgo 26 de Junio.

A consecuencia de los nuevos reglamentos para el gobierno de las Provincias, debe juntarse la Nobleza cada tres años para el sorteo de los Diputados que deberán encargarse de la economía interior. La primera junta de esta especie para el distrito de Petersburgo se celebró ultimamente en el Palacio de verano, y la presidió el Feld Mariscal Principe de Gallitzin.

A fin de precaver los daños del fuego y los incendios en el Almirantazgo, ha resuelto el Ministerio establecerle en Cronstadt poniendo algunos almacenes en Oranie-Baum; y en el terreno que ocupaban aquí se fabricarán varios edificios para el Senado y otros fines.

Viena 12 de Julio.

Ayer á las 8 de la noche se restituyó aquí S. M. Imp. del viage que ha hecho á Hungría, Croacia, Esclavonia, Transilvania y Galizia, habiendo empleado en él desde el 25 de Abril.

Se ha publicado el siguiente reglamento sobre asuntos eclesiásticos.

„1º Los Curas de las 9 Parroquias de la Capital recibirán una renta anual de 1500 florines, debiendo entregar cada 6 meses á la caja de Religion los derechos de pié de altar y otros qualesquiera.

„2º Los Sacerdotes que soliciten Curatos en las Ciudades estarán obligados á graduarse de Doctores en teología en una Universidad.

„3º Para las Canongías serán preferidos los Curas que hayan cumplido bien con las funciones de su santo ministerio.

„Nin-

„4º Ningun Eclesiástico podrá obtener las dignidades de Obispo, Arzobispo ú otras de la Iglesia, á ménos de merecerlas por una conducta y costumbres sin la menor tacha.

„5º En lo sucesivo no se necesitará ser de extirpe noble para llegar á Canónigo de una Catedral, pues S. M. Imp. tiene por conveniente suprimir el uso que existe en la mayor parte de los Cabildos Eclesiásticos que excluye á los que no son hijos de nobles.“

Los aprestos marciales prosiguen aun en varios parages del Imperio. En Tirol sobre el rio Enn se están construyendo de orden del Departamento de guerra mas de 500 barcas, las quales conforme se concluyen baxan por el rio hasta Lintz, en donde las cargan de municiones y pertrechos militares para Bohemia, y de allí pasan por Viena á la Baxa Hungría.

Avisan de Constantinopla que han sido desgraciados muchos individuos del Palacio del Gran Señor, entre ellos el Gefe de los Eunucos que fué favorito de S. A., y ha sido desterrado á Rahira, y remplazado por el Tesorero del Ser-rallo. El Bostanschi Baschi (ó Superintendente de los Jardines) ha sido depuesto.

Lóndres 18 de Julio.

Antes de ayer pasó el Rey al Parlamento, y juntas ambas Cámaras pronunció el discurso siguiente.

Milores y Señores.

Lo adelantado de la estacion exige algun descanso á la larga y laboriosa atencion que habeis dado al servicio público. Puede suceder que la necesidad de este mismo servicio me obligue tambien á llamaros con anticipacion; y me persuado, en vista de las pruebas continuas que tengo del constante afecto que me profesais y de vuestro zelo por el bien público, que convendreis gustosos en padecer una molestia momentánea y personal por la utilidad permanente de vuestra patria.

Será forzoso tratar con la posible brevedad de los asuntos de la India, siguiendo este trabajo con la atencion mas séria y continua.

Habia juzgado que tendria la satisfaccion de informaros, ántes que se separase el Parlamento, de que estaban difinitivamente ajustados los términos de la paz, pero la complicacion de los asuntos ha alargado inevitablemente las negociaciones. Como quiera, tengo fundadas razones para creer, segun las disposiciones de las varias Potencias interesadas en ella, que están enteramente propensas á concluir un ajuste que haga duraderos los beneficios de una paz deseada igualmente con ardor por todos los contratantes.

Se-

Señores de la Cámara de los Comunes.

Os doy gracias por los subsidios que tan generosamente habeis votado para el servicio público, para facilitar mis medidas relativas á la casa y familia del Príncipe de Gáles, y para ponerme en estado de satisfacer lo que se debia sobre la lista civil, sin gravar con nuevas cargas á mi pueblo.

Milores y Señores.

Os encargo con la mayor eficacia contribuyais mediante vuestra atencion en vuestras Provincias respectivas á que reyne en mi pueblo el espíritu de orden, actividad é industria, que es el verdadero manantial de las riquezas y del poder de esta nacion, y sin lo qual no producirán efecto quantos reglamentos pudieran hacerse para la mejora y aumento de uno y otro.

Así que concluyó el Rey, notificó á las Cámaras el Conde de Mansfield Orador de la de los Pares, que S. M. señalaba el 9 de Setiembre para la abertura del Parlamento.

Resulta del contenido de la arenga Real que las voces divulgadas últimamente de haberse firmado el tratado definitivo carecian de fundamento. Parece que tampoco se verifica la especie del arribo á Corck de los navios de la Compañía de la India.

Extraño de la Gazeta de la Corte del dia 15.

„Mr. Foliot Teniente del cutter Baracoota llegó ántes de
„ayer al anocheecer á Wihttehall con pliegos de Mr. Curtis
„Embaxador de S. M. cerca del Rey de Marruecos, escritos
„en Gibraltar el 14 de Junio, en los quales participa al Go-
„bierno que se han renovado y confirmado los antiguos tra-
„tados de comercio y amistad, ajustándose y firmandose en
„Salé el 24 de Marzo anterior unos artículos adicionales pa-
„ra arreglar baxo mejores principios el comercio entre las dos
„naciones.“

Acaba de llegar de Nueva Yorch la fragata Aguila con cartas particulares, por las quales se sabe que habiendo subido Mr. Carleton y dos Ayudantes por el rio North hasta Dobb's-Ferri tuvo el 15 de Mayo una conferencia con el General Washington, á quien acompañaban sus Edecanes y dos Oficiales superiores. Los dos Comandantes, hasta ahora enemigos, se trataron recíprocamente con la mayor urbanidad y afecto; y los Americanos hicieron salva de artilleria para manifestar su júbilo de presenciar las primeras demostraciones públicas de una amistad que se renovaba al cabo de una riña de tantos años.

Es

Es tal la cantidad de géneros que hay en nuestras Islas de América que se venden á un precio menor que el que tienen en las fábricas ; y á fin de lograr ménos pérdida han resuelto enviarlas á los Estados Unidos. Una de las causas de esta abundancia puede ser la emigracion que empieza á experimentarse en algunas posesiones Inglesas de aquella parte del mundo. De la Barbada escriben que el valor de las tierras disminuye considerablemente desde la paz , porque muchos Colonos venden las suyas para comprar otras en Virginia.

La junta de los Oficiales de Milicias de la Ciudad y distrito de Filadelfia, celebrada el 29 de Mayo último, resolvió que no delia permitirse que las personas que se unieron á los enemigos de la patria , ó que hayan sido echadas de aquel Estado ó de otro qualquiera de los Americanos , vuelvan á él ; y para impedirlo se valdrán de todos los medios que estén en su poder.

Por cartas de Jamayca y otras Islas Inglesas se ha sabido que desde que se publicó en América el tratado provisional , llega de continuo á ellas multitud de embarcaciones de los Estados-Unidos con trigo , harina , madera y ganado ; y sacan en cambio frutos de las mismas Islas.

El bergantin Tártaro llegó ayer de S. Juan de Terranova á Waterford con cartas que alcanzan hasta el 20 de Junio, segun las quales quedaba todo sosegado en aquella Colonia, y se ocupaban en cargar con grande actividad muchas embarcaciones destinadas para Málaga , Alicante y otros puertos. La pesca de bacalao parecia ser este año abundantísima y superior á la que se ha hecho tiempo há.

Las últimas noticias de la Nueva-Inglaterra contextan en que los habitantes de aquel Estado muestran cada dia mayor ojeriza contra los Realistas ; pero por otra parte animados de un espíritu de tolerancia no persiguen á los individuos de la Iglesia Anglicana , quienes tienen yá templos públicos.

Ultimamente se ha visto una causa harto extraordinaria contra un Oficial de la marina Real , el qual encargado de la importante comision de escoltar desde Lisboa un comboy muy rico , apagó una noche sus faroles , suspendió las señales , y abandonó el comboy á fin de apresar una embarcacion Olandesa , é impedir le ayudase otro buque de guerra que iba en su conserva , para privarle de la porcion que le hubiera tocado de la presa.

Hallándose últimamente el Conde de Sandwich en su coche con el Almirante Rodney los sorprendió un ladron y les robó unas 24 guineas que llevaban en dinero, ademas del relox al primero.

Paris 25 de Julio.

Ayer envió el Rey al Excmo. Sr. Conde de Aranda, Embaxador de S. M. Cat. su retrato al natural en una bella pintura de 12 pies de alto y 8 y $\frac{1}{2}$ de ancho, con la inscripcion: *Donné par le Roi á Mr. le Comte d' Aranda, Embassadeur de la Cour d' Espagne auprès de S. Majesté en l' année 1783*: y hoy ha manifestado el Sr. Conde á S. M. su debida gratitud por una expresion que mediante sus circunstancias ha doblado su reconocimiento, pues le acredita la buena idéa que S. M. tiene de su noble carácter, inclinado con preferencia á demostraciones puramente honoríficas que manifiestan estimacion.

El 6 del corriente á las 10 ménos 5 minutos de la mañana se sintió en todas las Ciudades de Borgoña y Franco-Condado, desde Dijon hasta Besanzon, un terremoto acompañado de un ruido semejante al de un carro que corre sobre empedrado. El susto fué mucho mayor que el daño, pues este se redujo á caer algunas chimeneas viejas, y abrirse grietas en algunos cielos rasos. El pueblo asombrado temió muchos dias grandes desastres, sobre todo teniendo presente los que ha padecido recientemente parte de Italia, y la nueva Isla que se ha formado por una erupcion volcánica cerca de las costas de Islanda en Marzo último; pero á la verdad no hay sobre que fundar recelos de semejantes sucesos en Borgoña, donde no se vé indicio alguno de haber habido volcanes en ningun tiempo; y el terremoto que se ha padecido parece ser un trueno subterráneo, una explosion eléctrica causada por una especie de niebla eléctrica y seca que ha cubierto últimamente casi toda la Francia, y que produjo el 2 del corriente en las cercanias de Paris una tempestad con truenos extraordinarios. Tiempo há que se sabe que á veces asciende el rayo de la tierra, como baxa de las nubes, y que frecüentemente se produce por la falta de equilibrio entre la materia eléctrica del ayre y de la tierra. Fácilmente se concibe que si dicha materia se junta en grandísima cantidad, el estremecimiento debe sentirse á mucha distancia.

Nápoles 15 de Julio.

Con motivo de los dias de la quarta Princesa de Nápoles, y
de

de la segunda Infanta de España hubo el 10 del corriente gala en el Palacio de esta Capital, en donde permanecen nuestros Soberanos en el mejor estado de salud.

Hallándose el 25 de Junio en Agosta dos xabeques Napolitanos baxo las órdenes de D. Manuel Gonzalez, tuvo este aviso de que una galeota Berberisca habia apresado el dia ántes en el Golfo de Catania una embarcacion cargada de granos y comestibles. Inmediatamente destacó en su alcance el xabeque del mando del Baron de Cosa, quien desempeñó su encargo con tal prontitud y valor que el 26 se reunió á su Comandante conduciendo al pirata y la presa que este habia hecho. Durante el combate murieron algunos Moros, pero se cogieron 66 en vida.

El Obispo de Scala y Ravello pidió permiso á S. M. para pasar á Roma á visitar los Stos. Lugares. Se remitió su súplica al Capellan mayor, y de resultas escribió el Sr. D. Carlos de Marco la siguiente carta.

„Por la relacion de V. S. I. del 31 de Mayo último, queda enterado el Rey de quanto le hace presente en órden á los „Obispos que por ir á Roma con motivo de la visita de los Stos. „Lugares no hacen escrúpulo de abandonar la residencia de „sus Iglesias, á la que están obligados por derecho divino. Al „mismo tiempo ha aprobado S.M. el dictámen de que no se debe „deferir á la instancia del Obispo de Scala y Ravello de pasar „á Roma para dicha visita. De Real órden lo comunico á V. S. I. „para su inteligencia, y el conveniente uso en semejantes casos.“

Por un decreto Real se manda que en el término de dos meses se midan con la posible exâctitud todos los terrenos de este Reyno.

El 30 de Junio hubo un rumor en esta Capital ocasionado por una desavenencia particular entre un oficial y un subalterno de la Vicaria, quienes despues de algunas palabras vinieron á las manos, á que se siguió el arresto del primero. Sus compañeros y algunos militares, pretextando que la órden para prenderle no estaba dada por su superior competente, persiguieron á los Ministros inferiores de dicho Tribunal, y hubo algunas pendencias de que resultaron varios heridos por ambas partes. Informado el Gobierno de este desórden tomó inmediatamente unas providencias tan prudentes que en breve se restableció el sosiego.

Madrid 8 de Agosto.

En consideracion al mérito y servicios del Brigadier de la Real Armada D. Felix de Texada , ha venido el Rey en promoverle á Gefe de Esquadra , confiriéndole al mismo tiempo el empléo de Inspector General de Marina.

Tambien ha nombrado S. M. Comandantes de los Arsenales de Cádiz , Ferrol y Cartagena , á los Capitanes de Navio D. Alvaro Lopez Carrizosa , D. Fernando Reynoso y D. Estanislao de Velasco: y para las Ayudantías primeras de las Sub-Inspecciones de los mismos Arsenales , últimamente creadas por S. M. , á los Capitanes de Fragata D. Joseph Adorno en Cádiz, D. Pedro Obregon en Ferrol , y D. Antonio Escaño en Cartagena.

En Real órden expedida por el Consejo en 5 de Octubre del año próximo pasado se declara que á los Profesores de Medicina que hayan ganado en el Real Seminario patriótico Vascongado dos cursos de matemáticas , fisica y química , habiendo seguido uno de lógica , se les admitan estos estudios en qualquiera Universidad de estos Reynos por equivalentes á los tres cursos ordinarios: lo que se previene al público , con advertencia de que la abertura de aulas de dicho Seminario se hará anualmente el dia 11 de Octubre , para cuya época deberán estar matriculados todos los que quieran lograr Certificacion de sus respectivos Catedráticos para el goce de esta gracia.

S. M. se ha servido á consulta del Consejo conceder á la Ciudad de Santa Fé Reyno de Granada , fundacion de los Sres. Reyes Católicos , una Feria perpetua de quatro dias en cada año , contados desde el 28 al 31 de Agosto , de todo género de ganados y efectos , aplicando su producto á poner corrientes los caminos de su jurisdiccion , y á fines piadosos : y dicha Ciudad ha acordado usar de esta gracia desde este año , mediante á que los feriantes y ganados pueden gozar de las mayores comodidades con los restrojos y dehesa de 300⁰ marjales de su término , con quatro acequias de agua dulce que tiene. Estas proporciones , el esmero con que los labradores sembraran verdes , y las buenas casas que hay en la poblacion,

cion , prometen á los ganados y feriantes toda comodidad ademas de la que resulte de la equidad de no cobrarsé por ahora mas derechos que la mitad de los que se acostumbra exígir en las Ferias de Ronda y Villamartin : y concede igualmente á los ganados el pastar libremente hasta el 5 de Setiembre, pudiendo entónces pasar á la del Novalejo que principia el 8 y dista 7 leguas.

Los Suscriptores á la Encyclopedia Metódica podrán acudir con su recibo desde hoy á casa de D. Santiago Thevin Librero en esta Corte calle de Alcalá , á recoger la segunda entrega de dicha obra , que consta de la primera parte del tomo 2.^o de Jurisprudencia : primera parte del tomo 1.^o de Literatura ; y primera parte del tomo 1.^o de Geografía , por 8r rs. de vn. incluso el porte y enquadernacion á la rústica. = La segunda entrega del Diccionario de Agricultura se anunciará en breve al público , no pudiendo executar lo ahora por la necesidad de enquadernarlo en pasta ; y sucesivamente se anunciarán las terceras entregas de las dos obras ; advirtiendo que en atencion á los estorbos de la guerra , y á la gran distancia de la América , se halla aun abierta la suscripcion de una y otra á los antiguos precios. Suplica el mencionado Thevin á los Sres. Suscriptores que no han acudido á recoger la primera entrega , lo executen sin pérdida de tiempo. = A favor de los mismos que , á la conclusion de la Encyclopedia, deseen enquadernarla en pasta fina , y para compensar los gastos que ahora les ocasiona la enquadernacion á la rustica , contrae Don Santiago Thevin la obligacion de enquadernar dicha obra con una pasta enteramente igual á la del Diccionario de Agricultura , á razon de 8 rs. de vn. por cada un tomo enquadernado ; y siendo de pasta ménos fina á 6 rs.

Remedio universal de la perdicion del mundo por medio de la Oration mental , &c. por Fr. Manuel de Jaen , Capuchino: segunda impresion. Es continuacion de la instruccion utilisima y fácil del mismo autor para confesar particular y generalmente , para prepararse á recibir la Sagrada Comunión. Se hallarán juntos ó separados y enquadernados de varios géneros en la Imprenta y Librería de Hernandez Pacheco , calle de los Tudescos.

Estampas que representan los animales y monstruos del Real Gabinete de Historia Natural de Madrid , grabadas de orden superior por D. Juan Bautista Brú Pintor y Disecador de dicho Gabinete. Quaderno primero que comprehende 6 láminas. Se hallarán , á 2 rs. cada una las iluminadas y á uno sin iluminar , en las Librerías de Copin carrera de S. Gerónimo , y de Sotos frente de S. Gines. Saldrá mensualmente un quaderno compuesto de 6 láminas.